

RELACIONES BILATERALES

Pasos pirenaicos en la cumbre hispano-gala

► Iglesias presionará a Zapatero para que impulse las comunicaciones con Francia por Aragón

R. L. M.
ZARAGOZA

El Gobierno aragonés ha abierto varios frentes para intentar que los pasos transfronterizos que afectan al territorio de la comunidad estén en lugar preferente en la agenda de la próxima cumbre hispano-francesa, que se celebrará en diciembre en París y que, salvo cambios en las previsiones, se dedicará a las comunicaciones entre ambos países. La construcción de un túnel ferroviario por el Pirineo central y la reapertura del Canfranc vuelven a ser los *caballos de*

batalla, junto a la mejora de las conexiones por carretera.

La nueva cumbre se celebrará el 17 de diciembre en París y, según las previsiones que se manejan, se centrará en las comunicaciones entre España y Francia, tanto carreteras como ferroviarias, por mar y eléctricas. En ese contexto, el Ejecutivo autónomo presiona para que el Canfranc y el proyecto del Vignemale estén en buena posición en las agendas. Y es que los avances en ambos proyectos son muy lentos, pese a que, especialmente el segundo de ellos, han sido ratificados y respaldados en las últimas citas bilaterales.

El presidente aragonés, Marcelino Iglesias, anunció ayer en Mequinenza que ya mantiene conversaciones para preparar esa cumbre por lo que

respecta a Aragón, informó Efe. «Esto no se prepara de la noche a la mañana», apuntó el presidente.

REUNIONES // Fuentes de la Presidencia del Gobierno explicaron que este tema centrará buena parte de la reunión que mantendrán, a principios de octubre, Iglesias y su homólogo en el Gobierno central, José Luis Rodríguez Zapatero, dentro de la ronda de contactos de este último con los presidentes autonómicos. El máximo responsable de la DGA presionará para que Zapatero impulse en la cumbre las conexiones que interesan a Aragón.

Y a finales de octubre, el presidente aragonés recibirá al embajador de Francia en España, Bruno Delaye, interesado en conocer la postura de

Aragón ante los pasos transfronterizos. Dicho encuentro será, también, preparatorio de la cumbre.

Iglesias y su homólogo de la región francesa de Aquitania, Alain Rousset, aprovecharán la reunión de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP) del próximo día 20 para abordar estas cuestiones, después de que Francia haya empezado a plasmar su interés por el ferrocarril del Canfranc con su decisión de invertir en mejoras en la línea entre Pay y Bedoux.

Por último, el presidente aragonés también expondrá sus demandas en una cena que se celebrará el mes próximo en Bruselas a la que asistirán varios presidentes autonómicos, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao



►► Sarkozy junto a Zapatero.

Barroso, y varios ministros españoles. El Gobierno central ha invitado a Iglesias para hablar del túnel de baja cota por el Pirineo central, según las fuentes consultadas. ≡